

Les aspirations des habitants en forum

BAYONNE Mercredi, le Conseil de développement du Pays basque convie le public à une réflexion sur l'avenir du territoire. Des projets émergeront



Françoise Pautrizel et Caroline Phillips, vice-présidente et présidente du CDPB. PHOTO P.P.

«**N**ous avons été au cœur de l'évolution du territoire », revendique Caroline Phillips, la présidente du Conseil de développement du Pays basque. L'association a réfléchi et milité en faveur de la Communauté d'agglomération du Pays basque (CAPB). Celle-ci créée, le CDPB poursuit auprès de l'intercommunalité XXL sa mission de stimulateur de projets en lien avec la société civile. Le mercredi 28 mars, ce travail prendra la forme d'un forum où chacun est convié à la réflexion.

Deux jours plus tôt, l'assemblée générale du CDPB aura modifié ses statuts. Une adaptation à sa nouvelle situation de Conseil de développement de l'Agglomération. Un geste technique, mais pas que. « Nous le faisons avec la volonté de nous appliquer la parité », souligne la présidente. Et celle d'intégrer de nouvelles associations, « mais aussi de simples citoyens ». Un appel à candidatures est lancé. Processus ouvert jusqu'au 15 mai (1).

« Sans tabou »

Aux côtés de la CAPB, le Conseil de développement veut asseoir plus encore son rôle de lien entre les habitants du Pays basque et les élus. « Nous allons émettre des avis et contributions pour influencer, nous l'espérons, sur les politiques publiques. » L'expérience de Caroline Phillips la porte à l'optimisme. « C'est une spéci-

ficité de notre Conseil de développement : les élus sont demandeurs et disposés à travailler sur tous les sujets avec nous. Et sans tabou. »

Le CDPB se penche sur les enjeux du territoire depuis 1994. Cette implication sur la durée lui permet d'avoir d'ores et déjà « une dizaine de sujets sur la table ». « Nous avons déjà rencontré les élus. Nous parlons des travaux qu'ils vont nous confier. » Le plus urgent : « La CAPB nous a demandé d'apporter une contribution à son projet d'agglomération. » Le texte fixera le cadre général des politiques publiques au Pays basque. Il en sera le guide.

« Quelle société basque ? »

Pour construire son apport, le Conseil de développement organise donc un forum. « Quelle société basque demain ? », interroge-t-il. Avec un « nouvel axe » dans un territoire qui croît de 10 000 habitants tous les trois ans : « Nous allons nous demander comment nous intégrons ces nouveaux habitants. » Problématique que connaît Caroline Phillips pour avoir été l'une d'eux, en provenance des États-Unis, « il y a vingt-six ans ».

Mercredi, ce thème sera à l'ordre du jour. Au total, huit tables rondes (lire par ailleurs) déclineront des sujets aussi en lien avec l'habitat, les déplacements, le lien social, les solidarités, la ruralité, l'emploi, le dévelop-

HUIT ATELIERS

Le forum du mercredi 28 mars commencera à 16 h 30 avec une présentation des enjeux, un état des lieux. Entre 19 heures et 20 h 30, le travail d'ateliers se déploiera au fil de huit ateliers : « accueil des nouveaux arrivants », « lien social en milieu rural », « autonomisation et orientation des jeunes », « place des jeunes dans la vie publique », « métiers et compétences de demain », « nouvelles formes et lieux de travail », « habitat et mobilités alternatives », « mobilisation citoyenne et entrepreneuriale ». Chaque atelier réunira une vingtaine de personnes. Pour s'inscrire, un formulaire est disponible sur le site de Conseil de développement du Pays basque : www.lurraldea.net

pement durable. ... « En une soirée, nous allons bien sûr trouver toutes les solutions », sourit Caroline Phillips. Peut-être pas, mais le Conseil de développement entend bien enraceriner dans ce moment « des axes de travail » avec l'Agglomération. Et de futures propositions aux élus.

Pierre Penin

(1) Contact au 05 59 25 38 90
ou cdpb@lurraldea.net